

## De ellos, 81 presentan afectaciones mayores, como anegamientos: Más de 500 establecimientos educativos dañados por lluvias e inundaciones

Los daños van desde goteras hasta casos de mayor gravedad, como ingreso de agua a distintas áreas del inmueble y desprendimiento de techumbre.

D. GOTSCHLICH y F. I. GONZÁLEZ

“De nuevo pasó lo mismo. Así que estamos viviendo una doble pesadilla”, lamenta Lorna Palma, directora del Liceo Politécnico de Curanilahue, que se inundó con las lluvias de la semana pasada y con el sistema frontal de este jueves y viernes.

La alcaldesa Alejandra Burgos plantea que el establecimiento particular subvencionado “está con un daño en su primer piso que ha generado una situación que creo que va a impedir que puedan volver a clases pronto”, y señala que al no ser público se dificulta un eventual apoyo estatal.

El liceo atiende a 289 estudiantes y el miércoles 12 de junio se había visto afectado por el ingreso de barro, y recién se completaban las faenas de limpieza y sanitización cuando ocurrió un nuevo anegamiento el jueves.

El establecimiento es parte de

**“No es un liceo municipal, pero tiene una afectación bastante importante (...). Tiene una situación que creo que va a impedir que puedan volver a clases pronto”.**

ALEJANDRA BURGOS  
 ALCALDESA DE CURANILAHUE

los 209 con daños de diversa consideración en la Región de Biobío en los últimos sistemas frontales en las zonas centro y sur del país. Así lo reportó ayer la Seremi de Educación de la zona, con recintos de 27 comunas y que incluye tanto a liceos y escuelas como jardines infantiles.

Allí, las autoridades habilitaron 12 recintos como albergues y

se brinda alimentación de la Junaeb, hecho que se replica en las distintas regiones afectadas.

### Impacto de distinto tipo

A nivel nacional, el reporte del Ministerio de Educación (Mineduc) cifró en 516 los establecimientos educativos que presentaban algún nivel de afectación debido al sistema frontal, hasta las 18:00 horas de ayer.

Estos daños varían entre distintos niveles, de acuerdo con lo que informan los sostenedores: las afectaciones menores corresponden a goteras, ingreso de agua a algunas salas, levantamiento de parte de los techos y canaletas colapsadas, entre otros.

Entre los daños más graves están el anegamiento en los accesos y patios techados y pasillos; desprendimiento de techumbre; o porque abarcan más espacios del

mismo establecimiento, como oficinas y salas. Del total, 81 recintos están en esta categoría de afectación mayor, siendo la Región de Biobío la con más casos.

Anoche, las autoridades se encontraban actualizando el catastro a nivel nacional, ya que en varias regiones continuaba lloviendo.

Hasta la tarde, se habían habilitado 23 albergues en todo el país, que habían recibido a 700 personas, y se habían entregado más de 2.500 raciones del servicio de alimentación de Junaeb.

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, se refirió al tema desde la Escuela Básica Manuel Rodríguez, de Talagante, que fue habilitada como refugio: “Requerimos que las personas tengan todas las condi-



DAÑOS.— El Liceo Politécnico de Curanilahue se inundó por segunda vez en las últimas semanas y pone en duda el retorno a clases tras las vacaciones.

ciones de habitabilidad en los lugares donde van a llegar para resguardar las vidas”.

La directora de Junaeb, Camila Rubio, agregó que “a la fecha hemos entregado más de 20 mil raciones de alimentos”, y que “en la medida en que nos vayan solicitando más albergues, vamos a tener la capacidad de seguir entregando alimentación”.

El alcalde de Talagante, Carlos Álvarez, añadió que “es un lamentable suceso, sin duda, pero

hay que enfrentarlo de manera coordinada”.

### Pérdida de clases

Junto con esto, agrupaciones de apoderados y profesores han hecho ver la constante suspensión de clases a nivel escolar y parvulario durante este año.

Con la suspensión de dos días de la semana pasada, el feriado del jueves y la interrupción de clases en la Región de Valparaíso, plantearon que se “adelantaron” las vacaciones de invierno, ya que muchas familias optaron por no enviar a sus hijos a clases, y recién se reincorporarán la semana del 8 de julio.

**23**  
**albergues** se han habilitado a nivel nacional para recibir a familias damnificadas y entregar el servicio de alimentación de Junaeb.